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ДЕМОГРАФИЯ

Губернатор Евгений Куйвашев открыл  
II Международный женский форум 
«Крепкая семья — основа государства»  
в Екатеринбурге.

«Искренне рад, что форум становится 
регулярным и с каждым годом вовлекает  
в свою орбиту все больше участниц и участ-
ников из России, иностранных государств 
и международных организаций. Тема фо-
рума в этом году — „Крепкая семья — осно-
ва государства“. А основа крепкой семьи — 
несомненно, женщина. Традиционные се-
мейные ценности — это то, что объединяет 
российское общество. Это также сближает 
нас с дружественными странами, которые 
разделяют с нами эти ценности», — сказал 
глава региона, отметив, что Свердловская 
область готова работать над расширением 
роли женщин в обществе.

«Основа крепкой семьи — несомненно, женщина»
Губернатор подчеркнул, что на Сред-

нем Урале действует широкий комплекс 
мер поддержки семьи. В детские сады нет 
очереди, строятся и ремонтируются шко-
лы, модернизируются больницы. Повыша-
ется качество, оперативность и удобство 
предоставления госуслуг. Выплачивается 
областной материнский капитал. «И мы 
видим результаты этой работы: на госу-
дарственных постах, в бизнесе, в обще-
ственной жизни региона появляется все 
больше умных, талантливых и энергичных 
женщин. Более чем в два раза увеличилось 
количество многодетных семей», — доба-
вил Евгений Куйвашев.

Около четырех тысяч человек из 16 
стран приняли участие в работе форума. 
Приехавшие в Екатеринбург иностранные 
эксперты и представители международных 
организаций ООН и БРИКС говорили  
о роли женщин в современном мире, в со-
циально-экономическом развитии госу-
дарств, о необходимости совершенствова-
ния системы гендерного равенства.

« 
Заменить 

семью 
невозможно. 

Нельзя 
компен-

сировать 
отсутствие 

мате-
ринской  

и отцовской 
любви»

Людмила Бабушкина, 
председатель 

Законодательного 
собрания 

Ирина Ульянова
«Благодаря личному вкладу губернато-

ра Евгения Куйвашева Свердловская об-
ласть не раз становилась местом проведе-
ния многих международных мероприя-
тий, в том числе и по линии ООН, а Екате-
ринбург посещали руководители органи-
заций системы ООН. Сегодняшний форум 
является важным событием в повестке ген-
дерного равенства, отражающим масштаб-
ность и системность работы, проделанной  
в Свердловской области по этому направле-
нию. Уверена, что, объединившись, мы смо-
жем добиться новых успехов в расширении 
возможностей девочек и женщин и в дости-
жении глобального гендерного равенства  
в мире», — подчеркнула в видеопривет-
ствии генеральный директор отделения 
ООН в Женеве Татьяна Валовая.

Президент международного форума 
стран БРИКС Пурнима Ананд отметила:  
«В последние десятилетия в большинстве 
стран произошли массовые изменения  
в роли женщин и структуре семьи. Женщи-
ны являются не только участниками своих 
семей, но и движущей силой социального  
и экономического прогресса. Их предпри-
нимательский дух, лидерство в обществен-
ных инициативах и активное участие  
в управлении изменят структуру наших 
обществ».

«В Беларуси есть известная фраза:  
„Давая образование одному мальчику,  
вы получаете одного образованного чело-
века, а давая образование одной девочке, 
вы приобретаете образованную семью“. 
Современные женщины хорошо образо-
ваны и успешны. Однако, безусловно, 
главным для женщин является семья  
и возможность сочетать семью и профес-
сиональную реализацию. В Беларуси  
и России семейная политика — приори-
тетное направление. Укрепление инсти-
тута традиционной семьи является осно-
вой для укрепления общества в целом», — 
сказала в своем выступлении руководи-
тель представительства постоянного ко-
митета Союзного государства в Минске 
Марианна Щеткина.

А заместитель председателя регио-
нального отделения Союза женщин Ирина 
Богинская добавила: «Роль женщины — это 
всегда мудрость. Как правильно сказал ан-
глийский поэт: „Рука, качающая колыбель, 
правит миром“». Фото: све.рф

ГОРДОСТЬ

На главный конкурс Свердловской области поступило 107 заявок

Сергей Демидов

Среди номинантов на статус «Достояние 
Среднего Урала» Каслинский чугунный 
павильон соседствует с Нижнеиргинским 
самоваром, а аэропорт Кольцово —  
с Крестовоздвиженским собором мужского 
монастыря в Верхотурье.

Конкурс «Достояние Среднего Урала» 
проводится по инициативе Обще-
ственной палаты при поддержке гу-
бернатора Евгения Куйвашева в тре-

тий раз. «В числе номинантов как уже при-
знанные бренды, так и те, о которых мно-
гие услышат впервые. Например, наравне с 
Уральским академическим русским народ-
ным хором представлен детский ансамбль 
народных инструментов „Верх-Нейвин-
ские ложкари“. Также в списке пять ураль-

ских гор, три легендарные рок-группы  
и две династии разных веков — промыш-
ленников Демидовых и мотогонщиков  
Хомицевичей», — сообщил председатель 
Общественной палаты Александр Левин.

Заявку на участие в конкурсе впервые по-
дал аэропорт Кольцово, чья история началась 
в 1928 году, когда площадка в болотистом 
мелколесье под строительство аэродрома 
была выбрана военными. Сейчас это одна из 
крупнейших региональных авиагаваней 
страны. Среди претендентов — храм с 400-лет-
ней историей — Крестовоздвиженский собор 
мужского Николаевского монастыря в Верхо-
турье, построенный в 1604 году.

Номинантам предстоит пройти экс-
пертный отбор. Победители будут опре-
делены по итогам открытого голосова-
ния. О том, кто получит статус «Достоя-
ние Среднего Урала», мы узнаем 17 янва-
ря 2024 года, в день образования Сверд-
ловской области. Музейный комплекс в Верхней Пышме — один из номинантов конкурса Фото: све.рф



КРАТКО

#Абитуриенты Уральские вузы откроют  
около трех тысяч бюджетных мест. «Целевое 
обучение — один из инструментов решения 
кадрового вопроса. Отмечу, что в 2024 году  
федеральное правительство на целевое 
обучение заявило на шесть процентов больше 
мест, чем в прошлом году. Целевыми остаются 
большинство бюджетных мест по медицинским 
специальностям. В этом году мы ожидаем свыше 
16 тысяч выпускников 11 классов. И наша 
задача, чтобы они получили востребованную 
профессию и трудоустроились по ней», —  
заявил первый заместитель губернатора Алексей 
Шмыков. Среди новшеств в организации целе-
вого обучения в этом году стала интеграция  
с порталом «Работа в России», где в одном 
месте будут собраны все предложения и условия 
от каждого предприятия.

#Квалификация В Центре стратегических 
разработок около 70 специалистов органов 
контроля повысили компетенции. В Екатерин-
бурге прошел очный этап обучения слушателей 
по программе повышения квалификации  
«Эффективное осуществление полномочий  
в сфере контрольной (надзорной) деятельности 
на региональном и муниципальном уровне».  
«Для контролеров это хорошая возможность 
получить качественное образование непосред-
ственно у разработчика реформы контроля. Курс, 
подготовленный Центром стратегических разра-
боток, предоставляет уникальную возможность 
погрузиться в специфику контрольной деятель- 
ности и изучить нюансы ее реализации», —  
рассказал министр экономикии территориаль-
ного развития Руслан Садыков.

#Экспорт Свердловский областной фонд 
поддержки предпринимательства включил-
ся в проект Российского экспортного центра  
по работе со студентами. Его цель —  
подготовить универсальных специалистов 
по внешнеэкономической деятельности. 
Более 20 студентов УрФУ и РАНХиГС примут 
участие в проекте «Экспортный форсаж». 
«Компании, ведущие внешнеэкономическую 
деятельность, испытывают сегодня серьез-
ный дефицит квалифицированных кадров. 
Нужны специалисты, способные разбираться 
в быстро меняющихся правилах, знающие 
технологии и особенности тех или иных  
рынков. Проект РЭЦ и СОФПП позволит 
начать формирование кадрового резерва 
в регионе», — прокомментировал министр 
инвестиций и развития Вадим Третьяков.

#Контроль Министерство природных  
ресурсов и экологии приобрело  
12 автомобилей повышенной проходимости  
УАЗ «Хантер». Они будут использоваться  
для патрулирования и доставки снаряжения  
при тушении природных пожаров.  
«УАЗ „Хантер“ зарекомендовал себя как  
надежный внедорожник, его полный привод 
позволит сотрудникам лесничеств патрулиро-
вать лесные дороги и труднодоступные участки. 
Оперативность, которая, безусловно, будет 
выше при использовании внедорожников,  
является одним из важнейших инструментов  
в борьбе с нарушениями лесного законода- 
тельства», — отметил министр природных 
ресурсов и экологии Денис Мамонтов.

#Жилье Многодетные семьи Ячменевых, 
Арутюнян и Ивановых получили денежные 
выплаты на улучшение жилищных условий 
взамен земельных участков. «Семья, дети  
и традиционные семейные ценности всегда 
были и остаются основой нашего государства. 
На сегодняшний день социальные выплаты 
уже получили 6319 многодетных семей,  
состоящих на учете в Мингосимущества.  
И мы продолжаем эту работу», — сказал 
министр по управлению государственным 
имуществом Алексей Кузнецов.

В ОБЪЕКТИВЕ

 Фестиваль барбекю открыл сезон летнего отдыха на Среднем Урале. Фото: Елена Ельцова

 Началось строительство завода «Керамакс-Электра», 
который будет выпускать премиальную сварочную  
и металлургическую продукцию. Фото: све.рф / газета «Городской Вестник»

 В Екатеринбурге, Нижнем Тагиле, Каменске-
Уральском, Первоуральске и Серове появился 
общественный транспорт с призывом «Пройди 
диспансеризацию». Фото: све.рф

 Евгений Куйвашев вручил государственные награды шести многодетным свердловским семьям. Фото: све.рф 

 В Екатеринбургском клиническом перинатальном центре после ремонта 
открылся блок отделения патологии новорожденных. Фото: Елена Ельцова
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перспектива / национальные проекты
КРАТКО

 
#Поезд В Свердловской области отремонтиро-
вали паровоз Эм-726-14, построенный  
в 1933 году. Локомотив прошел полную  
реставрацию с воссозданием изначального 
аутентичного внешнего вида. Планируется,  
что он станет частью ретропоезда «Уральский 
экспресс», который курсирует на участке  
Шувакиш — Верхняя Пышма. Фото: svzd.rzd.ru

#Фестиваль В Екатеринбурге с 5 по 7 июля 
впервые состоится фестиваль «Жизнь на ко-
лесах». В рамках форума пройдет презентация 
туристических маршрутов по Уралу, глэмпингов, 
баз отдыха и домов на колесах. В фудзоне  
все желающие смогут попробовать блюда разных 
кухонь мира, приготовленные шеф-поварами  
екатеринбургских ресторанов. Известные  
кулинары проведут серию мастер-классов,  
на которых научат горожан готовить необычные 
блюда для пикников.

#Безопасность МЧС России разработало 
мобильное приложение — личный помощник 
при чрезвычайных ситуациях. Сервис может 
определить геолокацию, поделиться ей  
и даже вызвать службу спасения в один клик.  
С помощью программы можно узнать, как  
оказать первую помощь до прибытия медиков, 
изучить онлайн-карту рисков в конкретном ре-
гионе, проверить свои знания по безопасности  
и многое другое. Новый сервис можно бесплат-
но скачать в магазинах приложений.

#Событие Свердловские проекты в сфере 
гастротуризма представили на ассамблее  
«Кулинарные традиции регионов России  
и гастрономические тренды в образовании, 
культуре и бизнесе» в Санкт-Петербурге. 
Мероприятие признано одним из самых значимых 
событий в гастрономическом секторе. Цель ассам-
блеи — возрождение и популяризация кулинарных 
традиций России, знакомство с успешными прак-
тиками развития гастрономических брендов 
регионов и обмен опытом. Фото: Елена Ельцова

#Перспектива В Госдуме назвали железно- 
дорожный туризм одним из самых перспек-
тивных и востребованных видов туризма.  
По итогам 2023 года более 940 тысяч туристов 
выбрали поезда для путешествий. Для сравне-
ния, в 2022 году 600 тысяч россиян совершали 
туристические поездки по железной дороге.  
На сегодняшний день в стране действует  
81 туристический железнодорожный маршрут, 
включая шесть спецпроектов.

#Зимний отдых В России рассматривается 
возможность законодательного регулирования 
посещения туристами горнолыжных курортов. 
С инициативой выступило бизнес-сообщество, 
пояснив, что некоторые гости нарушают правила 
безопасности, и необходимы дополнительные 
меры. В сегменте накопился ряд проблем, воз-
никающих при взаимоотношениях администра-
ций курортов и посетителей, и появление закона 
поможет устранить разногласия.

ПУТЕШЕСТВИЯ
Екатерина Федорова

Миллионы за Урал: в 2024 году 
в Свердловской области ждут 
рекордное количество туристов

В прошлом году Средний Урал посетило 
около трех миллионов гостей. Увели-
чить количество туристов на внуши-
тельный миллион в регионе рассчитыва-
ют за счет развития инфраструктуры 
и громких событий.

«В Свердловской области проходит 
большое количество мероприятий. Это  
и деловые события, и культурно-развлека-
тельные. Например, прошлая Ночь музыки 
стала самой массовой за свою историю су-
ществования. Ее посетили более 360 тысяч 
человек. В этом году мы ожидаем не мень-
шую заинтересованность. На высокие пока-
затели мы рассчитываем, опираясь на уже 
полученные данные. С января по март —  
низкий для любого региона сезон: после но-
вогодних каникул количество событий 
снижается. Но Свердловскую область  
за этот период посетили 740 тысяч гостей. 
Это хороший показатель. В летний сезон,  

с мая по август, мы рассчитываем на 1,5 мил- 
лиона туристов», — пояснила директор де-
партамента по развитию туризма и инду-
стрии гостеприимства Эльмира Туканова.

Глава ведомства отметила, что благо-
даря нацпроекту, поддержке губернатора 
Евгения Куйвашева в регионе активно раз-
вивается туристская инфраструктура, что 
также влияет на рост посещаемости регио-
на. Сейчас это особенно заметно на севере 
области. Например, на популярном на-
правлении Конжаковский камень, где не 
только совершают восхождение туристы, 
но и проходит международный горный ма-
рафон «Конжак», появились комфортные 
модульные дома. Они расположены на тур-
базе «Серебрянский камень».

Обновления происходят и в Верхоту-
рье, за которым прочно закрепилось зва-
ние духовной столицы Урала. Сейчас в го-
род приезжают не только паломники,  
но и любители активного отдыха, экоту-
ризма. На территории местного туристи-
ческого комплекса «Яблоневый сад» от-
крылся спа-комплекс, появились откры- 
тая терраса, сауна, бассейн и ресторан.  

4 млн 
туристов

посетят 
Свердловскую 

область  
в 2024 году
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АКЦЕНТ

Сергей Величко
Глава Гаринского городского округа 

Повысилась привлекательность Верхоту-
рья и за счет запущенной по этому на-
правлению «Ласточки», которая доезжает 
до города за четыре с половиной часа.

• ЦАРСКИЕ ДОРОГИ
Привлекать гостей намерены и за счет 

продвижения уникальных региональных 
маршрутов. Ключевые визитные карточки 
Среднего Урала — маршруты «Император-
ский» и «Демидовский» уже обкатаны  
и набирают популярность. Так, на поездку 
по местам, связанным с семьей Романо-
вых, билеты раскупаются за два-три  
месяца. Организаторы рассчитывают, что  
летом спрос будет еще выше, поскольку  
с 20 июня маршрут станет межрегиональ-
ным. Туристы смогут проехать по знако-
вым местам царской семьи не только  
в Свердловской, но и в Тюменской области.

По «Демидовскому маршруту», кото-
рый, по данным Ассоциации туроперато-
ров, занял седьмую строчку в рейтинге са-
мых востребованных национальных 
маршрутов, можно проехать в трех форма-
тах: однодневным, двухдневным и трех-
дневным туром. Это первый националь-
ный туристский маршрут по Свердлов-
ской области, который не только расска-
зывает о наследии династии Демидовых. 
Во время путешествия можно попробо-
вать настоящий «обед металлурга», посе-
тить цеха крупнейшего металлургическо-
го комбината и научиться расписывать 
знаменитые Тагильские подносы.

В Свердловской области стреми-
тельно развивается туристская 
инфраструктура северных терри-
торий. Дикая природа, отдален-
ность от цивилизации и удиви-
тельные виды делают эти места 
особенно привлекательными для 
любителей экотуризма. Как разви-
вается здесь сфера гостеприимства 
и что еще кроме природных красот 
могут посмотреть туристы, рас-
сказал глава Гаринского городского 
округа Сергей Величко.

— В прошлом году поселок Гари 
масштабно отметил свое 400-летие. 
При поддержке губернатора Евгений 
Куйвашева здесь было многое сдела-
но. Отремонтированы дороги, по-
строен новый туристический центр, 
в который вошло девять домов евро-
пейского типа. Все они расположены 
на берегу реки Сосьва, с пристани от-
крываются великолепные виды.

Наш округ — один из самых водных 
в регионе. Здесь много рек и озер, кото-
рые мы можем показать туристам.

Еще один серьезный плюс: Гари — 
единственная в области территория, 
где отлажена система речных пере-
возок. У нас закуплена различная тех-
ника, лодки, теплоходы небольшой 
вместимости, на которых мы можем 
перевозить людей. Чаще всего к нам 
приезжают любители охоты и рыбал-
ки. Мы организуем туры в красивые 
труднодоступные места.

Например, у нас отработан марш-
рут по большому озеру Пелымский Ту-
ман, его протяженность составляет 340 
километров. Длительность поездки — 
четыре дня. В итоге мы доезжаем до 
самой отдаленной деревни — Шанталь.

Есть тур до Пелыма, основанного 
еще в конце XVI века. Старейший  
город-крепость был местом ссылки де-
кабристов, членов царской семьи.  
Добраться сюда можно либо по воздуху 
на вертолете, либо по воде. Мы предо-
ставляем нашим гостям катер и все не-
обходимое для сопровождения.

Что интересно, 70 процентов 
участников таких путешествий — 
женщины. И, выезжая на природу, им 
хочется научиться рыбачить. Специ-
ально для них мы разработали обра-
зовательную программу: учим наса-
живать приманку, правильно заки-
дывать удочку и даже варить уху.

Несмотря на то, что акцент в Гарях 
сделан на природных достопримеча-
тельностях, у нас формируется и куль-
турно-познавательный туризм. В по-
селке существует большое кладбище 
мамонтов. Есть полный скелет живот-
ного. У нас хороший краеведческий му-
зея, правда половина его экспонатов 
лежит в запасниках, поскольку еще  
нет полноценного помещения. Сейчас  
у нас создается культурно-познаватель-
ный центр. Когда он будет построен,  
в Гарях появится еще одна полноценная 
площадка, интересная для туристов.

На рост туристического потока влияет не только развитие инфраструктуры,  
но и увеличение количества культурно-развлекательных мероприятий. Фото: Елена Ельцова

Важно, что инфраструктура по этим 
направлениям постоянно совершенству-
ется. Например, в Нижних Таволгах, через 
которые проходит «Демидовский марш-
рут», открылся одноименный турист-
ско-информационный центр, где гости 
могут получить всю необходимую инфор-
мацию. По словам Эльмиры Тукановой, 
очень важно, что такие точки появляются 
не только в крупных городах, но и в не-
больших поселках. На сегодняшний день, 
в Свердловской области создано уже боль-
ше 20 таких центров.

• ДИЗАЙНЕРСКИЙ ДОМИК
Улучшается инфраструктура и на вос-

токе региона. Вторую очередь туристиче-
ской деревни открыли в «Парке Сказов»  
под Арамилем. Теперь здесь есть един-
ственный в Свердловской области дизай-
нерский домик на дереве — «Гнездо кукуш-
ки». Кроме этого, открылись гостевые дома 
«Нора барсука», «Хатка ондатры» и кругло-
годичный термальный бассейн.

«Благодаря национальному проекту, 
поддержке губернатора Евгения Куйваше-
ва в регионе создаются новые условия для 
отдыха. Одним из успешных реализован-
ных проектов является развитие турист-
ской инфраструктуры в „Парке Сказов“. 
Это гостевые дома, бассейн, экотропа  
и создание комфортной среды для тури-
стов с ограниченными возможностями 
здоровья. Таким образом, сейчас туристы 
могут получить полный спектр услуг: вос-
становить силы, расслабиться и переноче-
вать в аутентичной уральской местности», —  
сказала Эльмира Туканова.

Привлекательность Арамиля для тури-
стов повысилась и благодаря новой тропе. 
Для удобства гостей маршрут проложили 
от железнодорожной станции до входа  
в сказочную деревню. По словам директора 
«Парка Сказов» Алисы Ларионовой, тропа 
круглогодичная, что особенно удобно  
в межсезонье, когда проезжающие маши-
ны могли окатить пешеходов водой. Следу-
ющий этап развития проекта — благоу-
стройство маршрута. Здесь появятся указа-
тели, арт-объекты, система освещения.

Приятным бонусом для гостей, прие-
хавшим на электричке до 1 сентября, ста-
нет 20-процентная скидка на входные би-
леты в парк. При этом цена поездки  
до Арамиля составит всего 37 рублей. Сни-
жение стоимости проезда произошло бла-
годаря решению губернатора Евгения Куй-
вашева по расширению границ единого 
городского тарифа. Теперь по нему можно 
доехать до Верхней Пышмы, Первоураль-
ска, Березовского, Арамиля, Белоярского. 
Всего единый тариф распространяется  
на 47 станций региона. Фото: Елена Ельцова

«Для женщин мы 
разработали программу 
обучения азам рыбалки»

« 
Благодаря 
поддержке 
губерна-

тора 
Евгения 

Куйвашева 
в регионе 

создаются 
новые 

условия для 
отдыха»

Эльмира Туканова, 
директор 

департамента  
по развитию 

туризма  
и индустрии 

гостеприимства

88,2 
млн рублей

направлено  
на строительство  

и обновление 
глэмпингов 

22 июня

«Императорский 
маршрут» станет 

межрегиональным 



16 000 м2

площадь 
современной 
поликлиники  

в самом  
молодом районе 
Екатеринбурга

три в одном / только полезная информация

Ирина Ульянова
ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Крупнейшая поликлиника для взрослых в Академическом 
районе летом готовится принять первых пациентов

Девятиэтажное здание, построенное 
благодаря федеральным средствам, 
которые привлек губернатор Евгений 
Куйвашев в рамках программы 
инфраструктурных бюджетных 
кредитов, получило разрешение на ввод 
в эксплуатацию.

«Всего по программе ИБК у нас запла-
нирован ввод 14 медицинских объектов. 
Уже завершены шесть из них, в том числе 
введена взрослая поликлиника на 1200 
посещений в смену в Екатеринбурге.  
Она построена в развивающемся Акаде-
мическом районе. Поэтому очень важно 
было предусмотреть, чтобы мощностей по-
ликлиники хватило не только для нынеш-
них, но и для будущих жителей района.  

Здание полностью оснащено высокотех-
нологичным медицинским оборудовани-
ем: там аппараты компьютерной томо-
графии и ультразвуковой диагностики, 
маммографы и многое другое. Благодаря 
вводу этой поликлиники будет создано 
около тысячи рабочих мест. Сейчас фор-
мируется штат, и уже этим летом новая 
поликлиника откроется для пациентов», —  
рассказал заместитель председателя пра-
вительства РФ Марат Хуснуллин.

Площадь новой поликлиники — 16 ты-
сяч квадратных метров. Строительство объ-
екта велось менее двух лет.

«Взрослая поликлиника в Академиче-
ском — долгожданный для всех объект.  
Этот район — один из самых динамично 
развивающихся в Екатеринбурге. По числу 
жителей он уже сопоставим с крупными 
уральскими городами. Сегодня здесь при-
меняются самые современные подходы  
и технологии для комфортной жизни лю-
дей. Строительство новой поликлиники 
стало возможным благодаря механизмам 
инфраструктурного меню и национальному 
проекту „Жилье и городская среда“. Новое 
медучреждение станет одним из самых 
крупных и современных в городе», — сказал 
губернатор Евгений Куйвашев.

В поликлинике будут работать днев-
ной стационар, кабинеты для консульта-
ций узких специалистов, конференц- 
зал на 299 человек, травмпункт,  
женская консультация, несколько опера-
ционных. Уже частично набран персонал,  
и специалисты проходят обучение  
по работе с высокотехнологичным обору-
дованием. Фото: пресс-служба «Атомстройкомплекса»

КРАТКО

#Будущее Министерство строительства  
и развития инфраструктуры Свердловской  
области утвердило генеральный план 
Сысертского городского округа до 2045 
года. Разработчики учли стратегию развития 
Екатеринбургской агломерации и строительство 
объектов «Сухого порта». «Предусмотрены  
точки роста — производственные кластеры, 
которые позволяют создавать рабочие места  
и комплексно развивать территорию. Мы умень-
шили количество производственных площадей 
с 679 гектаров до 172 гектаров, создав единый 
индустриальный парк „Южный“. А освободив-
шиеся земли закрепили за сельским и лесным 
хозяйством», — отметил глава Сысертского ГО 
Дмитрий Нисковских.

#Королева спорта Чемпионат России  
по легкой атлетике пройдет в августе  
на екатеринбургском стадионе «Калининец». 
Турнир станет тестовым мероприятием  
международных соревнований «Всемирные 
игры дружбы». Участие в российском  
первенстве примут более 800 спортсменов  
из 70 регионов России. Они будут состязать-
ся в 46 дисциплинах. В рамках турнира так-
же пройдет финал серии стартов «Королева 
российского спорта» с участием сильнейших 
белорусских спортсменов. Организатором 
соревнований выступает Всероссийская 
федерация легкой атлетики. Фото: све.рф

#Умник Школьник из Екатеринбурга  
Кирилл Епишенков стал победителем  
викторины «Умницы и умники». Ученик 
СУНЦа и еще пятеро ребят из Каменска- 
Уральского, Новоуральска и Полевского 
сумели пройти региональный отбор и при-
нять участие в телевизионной программе, 
дающей право на поступление в МГИМО.  
«В соответствии с решением ученого совета 
и приемной комиссии […] зачислить на 1 курс  
при условии сдачи ЕГЭ по профильному 
предмету не ниже чем на 75 баллов», —  
зачитал и подписал приказ в эфире програм-
мы ректор вуза Анатолий Торкунов.

#Шоу Фестиваль «Движение» начнется  
с большого мотопарада. Колонна стартует  
в от музейного комплекса в Верхней Пышме, 
пройдёт по центральным улицам Екатерин-
бурга и завершится на парковке у площади 
1905 года. «При подготовке концепции  
фестиваля „Движение“ мы опирались на ми-
ровой опыт проведения подобных мероприя-
тий. Самые классные фестивали проходят  
в географических точках пересечения.  
В России такой точкой пересечения является 
Екатеринбург. Нам захотелось зародить  
традицию, привлечь мотопутешественников  
с запада и востока страны», — отметил 
сопредседатель оргкомитета фестиваля 
«Движение» Владимир Кашкин. Фото: Елена Ельцова

Уральские «спортивные» производства набирают обороты

Арина Потапова
ПРОИЗВОДСТВО

Уникальную продукцию компаний 
«Пумори-Спорт» и «Интекс» оценил 
первый заместитель губернатора 
Алексей Шмыков.

В Свердловской области производят 
оборудование для открытых спорт-
площадок и городских дворов, гимна-
стических и школьных спортзалов, 

шьют одежду для спортивных команд и их 
болельщиков.

«Губернатор Евгений Куйвашев ставит 
задачу по развитию производств, ориенти-
рованных на импортозамещение востребо-
ванных товаров. В том числе — спортивного 
инвентаря. Продукция предприятия „Пумо-
ри-Спорт“ — детские спортивные и игровые 
комплексы, оборудование для гимнастики, 
отвечающие всем действующим на сегод-

няшний день спортивным стандартам. 
Компания „Интекс“ стала первым в нашем 
регионе предприятием, работающим  
на промышленном печатном и финишном 
оборудовании для цифровой печати по тек-
стилю. Ее продукция востребована у хок-
кейных и футбольных команд», — отметил 
Алексей Шмыков.

Тренажеры для армрестлинга и пауэр-
лифтинга, которые выпускает «Пумори- 
Спорт», не только позволяют полностью 
укомплектовать силовым оборудованием 
любой тренажерный зал, но и используются 
в турнирах самого высокого уровня.  
«Интекс» в 2022 году запустила новый про-
изводственный цех для швейного и печат-
ного производств, цех по машинной вы-
шивке. Компания получила лицензию КХЛ 
и теперь может изготавливать мерч для бо-
лельщиков и профессиональных игроков. 
Уже в 2024 году «Интекс» выпустит бренди-
рованную одежду для минского «Динамо»  
и казахстанского «Барыса». Фото: Елена Ельцова

« 
Спортивная 
продукция 
уральских 
компаний 
экспорти-

руется  
по всей 
России  

и в страны 
ближнего 

зарубежья»
Алексей Шмыков, 

первый заместитель 
губернатора



участка. Исключением является только ис-
пользование стационарных мангалов или пе-
чей, выполненных с соблюдением требова-
ний пожарной безопасности. Фото: Елена ЕльцоваРешение приняло правительство 

Свердловской области, ориентируясь  
на прогнозы синоптиков.

Для того чтобы не допустить ухуд-
шения пожароопасной обстановки  
в регионе, «до 21 июня текущего 
года будет установлено ограниче-

ние пребывания граждан и въезда транс-
портных средств в леса», пояснил губер-
натор Евгений Куйвашев. Запрет не рас-
пространяется на граждан, предприни-
мателей и организации, деятельность ко-
торых связана с пребыванием в лесах. 
«Естественно, при условии соблюдения 
правил пожарной безопасности», — под-
черкнул глава региона.

Сотрудники лесничеств разместят 
предупреждения об ограничении пребы-
вания в лесах и сроках действия запрета. 
Лесные дороги будут перекрыты шлагбау-
мами, на въездах появятся контроль-
но-пропускные пункты.

Особый противопожарный режим 
установлен в Свердловской области  
с 12 апреля. В регионе действуют ограниче-
ния, связанные с обеспечением пожарной 
безопасности: нельзя разводить костер  
и пользоваться мобильным мангалом  
даже на территории дачного или садового 

6 / 7
В ГОРОДАХ

#Сысерть Около 229 миллионов рублей 
дополнительно направлено на продолжение 
президентской программы социальной  
догазификации в Свердловской области.  
Жители четырех территорий подали наибольшее 
число заявок на подключение к газопроводу.  
113 миллионов рублей получит Сысертский 
городской округ. «Новый транш будет направлен 
на социальную газификацию четырех сельских на-
селенных пунктов и одного поселка городского типа. 
Преимущества голубого топлива перед альтернатив-
ными источниками они смогут оценить уже в этом 
и следующем году, в зависимости от срока сдачи 
объектов газоснабжения», — рассказал министр 
энергетики и ЖКХ Николай Смирнов.

#Нижний Тагил В городе восстанавливают  
сад со 100-летней историей, который был 
заложен тагильским селекционером-любителем 
Кузьмой Рудым в 1899 году. Здесь были выве-
дены уральские сорта морозостойких яблонь, 
груш, слив, а также выращивались саженцы для 
парков и скверов Нижнего Тагила. Сад просуще-
ствовал до середины прошлого века. С октября 
2023 года по инициативе неравнодушных 
горожан началась работа по его возрождению. 
Заброшенная территория была очищена от 
мусора и упавших деревьев, обеспечен уход 
за старыми насаждениями, возраст которых 
достигает 120 лет. Экоактивисты в память об 
основателе сада высадили голубую ель — такое 
дерево в середине прошлого века росло рядом 
с домом уральского энтузиаста.

#Каменск-Уральский Более ста детей- 
сирот получат новые квартиры в 2024 году. 
Первые 20 новоселов уже обустраивают  
свое жилье. В начале лета еще 53 человека 
смогут переехать в свои дома. На приобретение 
квартир в Каменске-Уральском Фонд жилищно-
го строительства Свердловской области  
направил 288 миллионов рублей, в том  
числе 41 миллион из федерального бюджета.  
«Предоставление жилья в конце 2023  
и во втором квартале текущего года позволит 
обеспечить жилплощадью всех детей-сирот 
старше 22 лет», — объяснила заместитель  
отдела опеки и попечительства Каменска- 
Уральского Наталья Шонохова.

#Арамиль В уральском «Парке Сказов»  
появился круглогодичный термальный бассейн 
и домик на дереве «Гнездо кукушки». Проект 
второй очереди туристической деревни реали-
зован при грантовой поддержке правительства 
Свердловской области и включен в националь-
ный проект «Туризм и индустрия гостеприим-
ства». Частью замысла стала экологическая 
тропа, которая соединила станцию «Арамиль» 
и «Парк сказов». Специально оборудованный 
маршрут проложен по границе особо охраняемой 
природной территории областного значения, па-
мятника природы «Исетский бор». Фото: parkskazov / vk.com

#Асбет Форум «Сам-Занятый» пройдет в Асбесте  
с участием ведущих экспертов в сфере искус-
ственного интеллекта, цифровых инструментов 
продвижения и онлайн-торговли. «У каждого  
города есть свои точки роста, свои сильные  
стороны, которые развиваются в том числе 
благодаря бизнес-сообществу. Для самозанятых, 
особенно в небольших городах, формат форума —  
это возможность получить актуальные знания  
и очно задать свои вопросы», — прокомментировал 
министр инвестиций и развития Вадим Третьяков.

Сергей Демидов
ТЕХНОЛОГИИ

Дорожники Свердловской области 
подтверждают высокую эффективность 
использования инновационных технологий 
при укладке асфальтобетона.

Применение методов Маршалла  
и объемно-функционального проек-
тирования (Superpave) делают по-
крытие максимально устойчивым к 

повреждениям из-за низких температур, 
стойким к деформации и разрушению. 
Свердловские специалисты впервые при-
менили современные технологии два года 
назад при ремонте участка Арамильского 
тракта в рамках национального проекта 
«Безопасные качественные дороги».

Сотрудники лаборатории Управления 
автомобильных дорог оценили состояние 
полотна и вынесли вердикт: даже при ин-
тенсивном движении покрытие сохранило 
свою целостность, на нем почти не образо-
валась колея.

«В пиковый сезон по Арамильскому 
тракту проходят больше 30 тысяч автомо-
билей. Поэтому колея здесь появляется 
чаще, чем на других трассах. Обычно это 
происходит через два года, а при больших 
нагрузках и климатических аномалиях — 
еще быстрее. Прошедшие годы отличались 
летней жарой и морозными зимами.  
Но дорожное полотно почти не пострада-
ло. Асфальтобетонное покрытие, выпол-
ненное с использованием двух методов: 
Superpave и Маршалла, имеет колею  
от 1,5 до 5,0 миллиметров по правой и по 
левой полосе движения. При этом допусти-
мое значение глубины колеи на таком 

участке составляет 25 миллиметров», — рас-
сказал начальник лаборатории Управления 
автомобильных дорог Антон Втюрин.

Три километра трассы по Арамиль-
скому тракту были покрыты щебеноч-
но-мастичным асфальтобетоном, создан-
ным по методу Superpave. Еще на семи ки-
лометрах дороги использовалось покры-
тие, спроектированное по методу Мар-
шалла. При применении этих технологий 
каменные материалы плотно прилегают 
друг к другу, а каркас полотна получается 
более жестким.

Оценив результаты на обоих участ-
ках, эксперты пришли к выводу, что,  
несмотря на сопоставимую прочность, 
метод Маршалла оказался эффективнее  
по соотношению цена-качество-трудоза-
траты. Но окончательный вывод будет 
сделан на основании результатов мони-
торинга дорожного полотна, который бу-
дет продолжаться шесть лет — до следую-
щего ремонта трассы. Фото: све.рф

Уральские дороги укатывают по методу Маршалла 

На Среднем Урале установлен запрет  
на посещение лесов 

Ирина Ульянова
ЭКОЛОГИЯ

30 000 
авто-

мобилей

проходят  
в пиковый сезон  
по Арамильскому 

тракту 

Штрафы для нарушителей:

• для граждан — от 10 до 20 тысяч рублей;  
виновникам пожара — от 40 до 50 тысяч рублей;
• для должностных лиц — от 30 до 60 тысяч рублей;
• для предпринимателей без юрлица —  
от 60 до 80 тысяч рублей;
• для юридических лиц — от 400 до 800 тысяч рублей.

8 (800)  
100-94-00

бесплатный 
телефон лесной 

охраны,  
по которому 

можно сообщить  
о возгорании
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КРУПНЫЙ ПЛАН

Разговоры о школьном питании вызывают у родителей и детей разную реакцию. Кто-то морщится и говорит «фу», кто-то в предвкушении завтрашнего обеда грезит о любимых котлетках или 
ностальгирует по советскому прошлому. Можно, конечно, закрыть глаза на обе точки зрения и заявить, что вкусы разные. Но не будем забывать, что образовательные учреждения следуют 
общим правилам приготовления еды, которые разработаны специально для них. В таком случае нигде просто не должно быть плохо.
Это доказали участники регионального этапа Всероссийского конкурса «Лучшая школьная столовая — 2024». За победу сражались повара из Екатеринбурга, Нижнего Тагила, Ирбита, 
Верхней Салды и Карпинска. По оценкам жюри самый вкусный и сбалансированный обед готовят в школе №163 Екатеринбурга и в школе №142 в Горном Щите. Опыт этих образовательных 
организаций будет тиражироваться в региональной системе школьного питания. А команды школ-победительниц представят Свердловскую область в финале Всероссийского конкурса.
«За определенный период времени из ограниченного числа продуктов повара должны были приготовить школьные блюда, в которых оценивались вкусовые и внешние свойства. Команда 
школы №163 представила на суд „10 меню народов мира“, из которых паста и итальянские салаты будут использоваться и в других школах. А у школы №142 в Горном Щите создана своя 
„Лаборатория микрозелени“. Там дети сами выращивают зелень, которая потом используется при приготовлении пищи в школьном комбинате питания», — отметил начальник отдела 
профилактики и комплексной безопасности системы образования регионального минобразования Дмитрий Шиловских. Фото: све.рф
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Музей истории Екатеринбурга при под-
держке министерства культуры Свердлов-
ской области приглашает посмотреть на 
площадь Парижской Коммуны с неожидан-
ной стороны. Выставка «Призраки площа-
ди. Увидеть Свердловск и умереть!» знако-
мит с пространством перед театром оперы 
и балета и учебным корпусом УрФУ, кото-
рое в 20-е годы прошлого века проектиро-
валась как главная площадь Свердловска — 
площадь Парижской Коммуны.

На ней должны были расположиться 
важнейшие объекты-символы: Дом Сове-
тов, Дом промышленности, Дом печати, 

гостиница «Большой Урал», Синтетиче-
ский театр. Тут же был установлен памят-
ник человеку, чье имя город носил почти 
70 лет — Якову Свердлову. Не все из этих 
проектов были осуществлены. Что-то так и 
не было построено, что-то дошло до нас 
лишь в виде чертежей.

На выставке можно увидеть подлин-
ную архитектурную графику из коллек-
ции Музея архитектуры им. А. В. Щусева, 
ранее не публиковавшиеся проекты архи-
текторов Ивана Фомина, Якова Райха  
и Льва Ильина, хранящиеся в государ-
ственном архиве Свердловской области, 

проект «обогащения» фасадов Дома про-
мышленности из коллекции Музея архи-
тектуры и дизайна УрГАХУ и эскизы 
оформления интерьеров гостиницы 
«Большой Урал» из коллекции проекта 
«Территория авангарда».

«Совместно со специалистами бюро 
„Плотинка“ мы подготовили макет площа-
ди Парижской Коммуны в технике 3D-пе-
чати. Теперь можно воочию представить 
грандиозный архитектурный ансамбль, 
так и не воплотившийся на практике», — 
рассказал Александр Думчиков, научный 
куратор выставки. Фото: Елена Ельцова

Музей  
истории  

Екатерин- 
бурга

Екатеринбург,  
Карла Либкнехта, 26

15 лет

в Свердловской 
области 

школьники 
начальных 

классов получают 
бесплатное 

горячее питание


